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Zusammenfassung

        
Zwei myelographische Untersuchungen mit Myodil zeigten eine Kontrastmittelbewegung bis in den Ischiadikusbereich. Eine Verbindung zwischen Subarachnoidalraum und Perineuralraum besteht normalerweise für Myodil und Pantopaque nicht, so daß diese beiden Befunde eine Ausnahme sind.


        
Die komplizierte Methode, periphere Nerven perkutan röntgenologisch darzustellen, hat sich im Routinebetrieb noch nicht durchgesetzt. Die einfachere endolumbale Methode gelang bisher mit Thorotrast, das wegen der bekannten Komplikationen nicht verwendet werden kann.


        
Die beiden mitgeteilten Untersuchungen wiesen die seltene KM-Bewegung bis in periphere Nervenbereiche auf und lenkten die Aufmerksamkeit auf die Möglichkeit, mit geeigneten Kontrastmitteln periphere Nerven auf endolumbalem Wege darzustellen.


      
        
Summary

        
During two myelograms, using Myodil, contrast was found to have moved as far as the ischium. Normally there is no connection between the sub-arachnoid and perineural space which can be entered by Myodil or Pantopaque. This finding is therefore exceptional. The complex method for percutaneous radiological demonstration of peripheral nerves has not become suitable for routine use. A simple endolumbar method is possible using Thorotrast; because of its well known complications, this substance cannot be used however. Our findings demonstrate that contrast medium can occasionally move along the nerves and points the possibility that a suitable contrast medium may be found by which peripheral nerves could be demonstrated by the endolumbar route.
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